
智行理财网
一个比特币价值多少比特币价值体现在哪里

下面我们一起看看发布的这则正文，如有不理解还请直接咨询我，下面我们来一起
详细看看关于这篇内容的详细分析！

?2021年，中国经济和世界经济一起迎来了“新局”。全球大变局加速演进，世界
经济局势前景如何？中国开放创新如何推进？开新局，敢为先，由凤凰网、中国企
业改革与发展研究会主办，凤凰网财经承办的“2021凤凰网（夏季）财经峰会暨天
籁思享荟”在北京举办，本届峰会以“新局与敢为”为主题，东风日产天籁为战略
合作伙伴。盛邀三十多位顶级财经智囊共聚一堂，论道改革，破解迷局。

上海新金融研究院院长、浙商银行原行长刘晓春在峰会圆桌环节发表讲话。

谈及市场热议的比特币，刘晓春认为，比特币也好、货币也好，实际都是共识的现
象。现在看来，比特币不是一种交易手段，只是一个技术产品。他说，“就像生产
手表一样，你觉得机械表机械工艺很有意思，所以就拿来收藏，但是若过一段时间
或者下一代人对它毫无兴趣，它也就毫无价值。比特币就是这么一个东西。”

刘晓春表示，作为技术，纸可以印成货币，也可以印成一张小孩子玩的卡通卡片。
“最后比特币是什么？要看我们给它加持的东西，而不是这个技术本身所能代表的
东西。”

他指出，货币的背后是一套很复杂的制度安排。拿了它可以去买其他东西，那才是
货币。怎么保证你可以去买其他东西？在不同时代、不同的政治制度下面，会有不
同的制度安排。“从现在的制度，或者可见的将来的政治制度来讲，一定是主权货
币。”

刘晓春说，比特币和以太坊等所谓的货币都需要美元标价，中国人需要把它换成人
民币去买其他东西，说明它们不是货币。要想赚钱还是要赚人民币、赚美元。

以下为对话全文：

凤凰网财经：大家都在讨论持有比特币是不是有价值？有的人关注它的炒作，有的
人说它是信仰，有的人说它是死路一条，各位怎么看？

刘晓春：比特币也好、货币也好，实际都是共识的现象，无非这个共识是怎么达到
的，或者对它哪方面有共识？对比特币你是欣赏它作为一个技术的价值还是作为交
易手段的价值？这不一样。但是现在看来，它不是一种交易手段一个比特币价值多
少，只是一个技术产品。就像生产手表一样，你觉得机械表机械工艺很有意思，所
以就拿来收藏，但是若过一段时间或者下一代人对它毫无兴趣，它也就毫无价值。
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比特币就是这么一个东西。

凤凰网财经：难道它像我们小时候收集的邮票？

刘晓春：完全有可能。作为技术，好比纸可以印成货币，也可以印成一张小孩子玩
的卡通卡片。最后比特币是什么？要看我们给它加持的东西，而不是这个技术本身
所能代表的东西。

凤凰网财经：我们前两天采访了一个投资专家，他讲比特币是信仰，宁愿减持黄金
也要持有比特币。刚才钱先生也讲了，因为它跟美元挂钩，所以有某种投资上的含
义。各位怎么看？会不会因为投资比特币就减持美元甚至黄金？

刘晓春：通俗地讲，货币不是我们看到的一个东西，它背后是一套很复杂的制度安
排。什么来做货币无所谓。从古代的贝壳到黄金到纸币，货币背后的制度安排才是
最重要的。就是你拿了它可以去买其他东西，那才是货币。怎么保证你可以去买其
他东西？在不同时代、不同的政治制度下面，它会有不同的制度安排。从现在的制
度，或者可见的将来的政治制度来讲，一定是主权货币。

刚才钱军教授也讲到，比特币也好、以太坊也好，这些所谓的货币都需要美元标价
，中国人都需要把它换成人民币去买其他东西，说明它们不是货币，要换货币的东
西。你要想赚钱还是要赚人民币、赚美元。

凤凰网财经：我们从数字货币转向法定货币、人民币国际化。现在大家都在讨论国
际大放水，这是人民币国际化加速的好时机吗？

刘晓春：人民币国际化不是人民币本身的问题，是整个国家实力的问题，也是在整
个国际经济政治体系中能不能达成共识的问题。历史上失败的货币都不是因为在支
付环节能不能点对点支付、是否方便而失败的，失败是因为背后的制度体系或形成
共识的能力下降了。

比如我们南宋的纸币、元朝的纸币，开始的时候发得都很好，但是最后都失败了。
为什么？因为发行环节出问题了，信誉出问题了一个比特币价值多少，而不是这张
纸本身出问题了。所以人民币国际化只有整个国家的经济、能力上升了，人家才会
用人民币进行计价、进行交易，甚至用人民币进行投资，愿意持有人民币。

所以这是一个过程。但是这个过程它有渐进的过程也有突进的过程，这个过程和我
们自己，也和世界上其他国家的货币，它们是不是做得好上述文章内容就是系。如
果那边永远做得好，我们可能时间要很长或者上升速度会很慢。但是如果那边坍塌
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得快，有可能我们就会快。这是互动的关系，不仅仅是用一个所谓的技术能解决的
。人民币印得再好，可能还不一定比美元的能力大。

－ END －

凤凰网财经官方微信 ID：finance_ifeng喜欢此文，欢迎转发和点在看支持凤财

正文结束，如还有明白可以再看看。也可以收藏页面获取更多以太币ETH知识哟！
区块链、虚拟币，我们是认真的！
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